Presentación

El Instituto de Investigaciones de Derecho en este tercer número de la Revista Jurídica Derecho desarrolla y concentra la producción de nuevos autores, profesores e investigadores de las Universidades de Bogotá, de profesores mexicanos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. También están los trabajos de ilustres doctores de la Universidad de Santiago de Compostela, España, Universidad Mayor Real y Pontificia San Francisco Xavier de Chuquisaca y Universidad Mayor de San Andrés, La Paz. Es un proceso que cualifica el conocimiento científico en las ciencias sociales en general y en la ciencia jurídica en particular. Además este esfuerzo institucional y académico amplía la visión y misión de la revista de un contexto nacional a un contexto internacional en cuestiones que afectan a los Estados. Busca la excelencia en la producción académica de los intelectuales y abre la posibilidad de que cada lector construya críticamente la verdad histórica de acuerdo a su saber y experiencia. Asimismo representa una mejora sustancial en la calidad de presentación, de forma y contenido.

De esa manera el contenido de este número comprende, entre otros, aspectos del Derecho Constitucional relacionados con el Estado Nacional y el Estado Plurinacional, lo que implica el replanteamiento de los enfoques y principios constitucionales así como la aplicación de técnicas jurídicas innovadoras y de jurisprudencia, que pueden permitir la emergencia de otras temáticas no tradicionales del derecho en el marco de la globalización como el derecho al desarrollo y el derecho de la integración. De esa manera se profundiza la filosofía crítica de la Revista y su línea editorial reflexiva y propositiva, así como las líneas de defensa del documento impreso y de su incorporación al mundo digital de las redes mundiales de internet, que ayudan a difundir, profundizar la discusión y construir conocimiento jurídico con intelectuales de otras latitudes. Bajo esa perspectiva la Revista está abierta a otros profesionales para incorporarse en este esfuerzo académico, como un referente en la producción intelectual desde la perspectiva jurídico-social.

Javier José Tapia Gutiérrez DIRECTOR CARRERA DE DERECHO, UMSA